
Poutine et « Le milliard doré »

[Source : brunobertez.com]

Par Bruno Bertez

Vladimir Poutine a participé à la session plénière du forum Strong Ideas for
the New Times, organisé par l’organisation autonome à but non lucratif Agency
for Strategic Initiatives to Promote New Projects.

Le Forum des idées fortes pour un temps nouveau vise à mettre en œuvre des
idées qui peuvent apporter une contribution significative à la réalisation
des objectifs de développement national de la Russie jusqu’en 2030. La
campagne de candidature pour la collecte de propositions s’est terminée le
20 mai, le nombre de participants a dépassé 311 000 personnes de toutes les
régions du pays.

Au cours de la session plénière, la directrice générale de l’ASI, Svetlana
Chupsheva, la directrice de l’ASI Young Professionals, le représentant
spécial du président pour le développement numérique et technologique Dmitry
Peskov et le président de la société d’État VEB.RF, le président du conseil
d’experts de l’ASI, Igor Shuvalov, ont présenté à Vladimir Poutine les
projets qui ont reçu la note la plus élevée possible de la part des experts.

[Ce forum avec la participation de Poutine est évoqué aussi sur le site
russe
https://www.kommersant.ru/doc/5470822 dont une traduction automatique
est fournie ci-dessous :

Vladimir-Poutine-et-le-milliard-doreTélécharger

Dans le texte provenant du site de Bruno Berthez, les propos de Poutine
sont présentés ici en citation sur fond bleu clair et le passage
important évoquant le « milliard doré » est surligné en jaune.

Le « milliard doré » est une expression inventée par Anatoli
Tsikounov (écrivant sous le pseudonyme A. Kouzmitch) dans son livre de

https://nouveau-monde.ca/poutine-et-le-milliard-dore/
https://brunobertez.com/2022/07/23/poutine-le-modele-de-domination-totale-du-soi-disant-milliard-dore-est-injuste-pourquoi-ce-milliard-dore-devrait-il-dominer-le-monde-imposer-ses-propres-regles-de-conduite-basees/
http://kremlin.ru/catalog/persons/510/events
http://kremlin.ru/catalog/persons/510/events
http://kremlin.ru/catalog/persons/80/events
https://www.kommersant.ru/doc/5470822
https://nouveau-monde.ca/wp-content/uploads/2023/08/Vladimir-Poutine-et-le-milliard-dore.pdf
https://nouveau-monde.ca/wp-content/uploads/2023/08/Vladimir-Poutine-et-le-milliard-dore.pdf
https://fr.wikipedia.org/wiki/Anatoli_Tsikounov
https://fr.wikipedia.org/wiki/Anatoli_Tsikounov


1990 The Plot of World Government: Russia and the Golden Billion  pour
décrire la population occidentale composée d’environ un milliard
d’invididus et cherchant à capturer les ressources mondiales (dont
celles de la Russie) au détriment du reste du monde.]

Svetlana Chupsheva :

Cher Vladimir Vladimirovitch !

Chers amis!

Aujourd’hui, nous sommes réunis pour le deuxième forum Strong Ideas for the
New Times. Nous l’avons chaque année : au nom du président de la Fédération
de Russie, nous le tenons régulièrement.

Je voudrais dire, Monsieur le Président, qu’il y a aujourd’hui 200 personnes
dans la salle — 200 dirigeants — représentant la quasi-totalité de notre
pays, toutes les régions. Mais ce n’est qu’une petite fraction de ces
personnes actives, citoyens, entrepreneurs de notre pays qui sont prêts et
désireux de participer au développement de leurs villes, régions et de notre
pays.

19 000 idées sont venues de 85 régions de la Fédération de Russie. 300 000
participants sur la plateforme crowd, où chacun a eu l’opportunité de
présenter son idée, son projet.

Par conséquent, je pense qu’il y aura aujourd’hui une discussion
intéressante, Vladimir Vladimirovitch. Mais avant de passer à cela, je
voudrais vous demander de faire un discours de bienvenue à nos participants.

Vladimir Poutine :

Chers amis !

Tout d’abord, je veux dire que je suis très heureux d’être parmi vous
aujourd’hui.

En votre personne, je souhaite la bienvenue et remercie tous ceux qui ont
soumis leurs propositions au forum Idées fortes pour un temps nouveau,
exprime ma gratitude à l’équipe de l’Agence d’initiatives stratégiques
pour l’avoir organisé et note le travail de nos régions, qui a permis
mettre en pratique des idées précises présentées lors du premier forum,
fin 2020.



Il est évident que le mécanisme de recherche, de sélection et de soutien
des projets et initiatives civiles proposé par l’ASI est de plus en plus
demandé et pertinent. Svetlana [Chupsheva] et moi étions juste en train
de marcher ici, de parler, et elle a dit que, malheureusement, un
mécanisme aussi large et efficace pour des sélections appropriées au
niveau de l’État n’a pas encore été créé. Mais ce que fait ASI est déjà
bien. Nous allons pratiquer cela et étendre cette pratique.

Un tel mécanisme est pleinement conforme aux tâches de notre
développement interne et de notre époque, où les transformations
véritablement révolutionnaires prennent de plus en plus d’ampleur,
gagnent en force. Ces changements grandioses sont, bien sûr,
irréversibles. Et tant au niveau national qu’au niveau mondial, les
fondements et les principes d’un ordre mondial harmonieux, plus
équitable, socialement orienté et sûr sont en cours d’élaboration — une
alternative à l’ordre mondial existant ou, pourrait-on dire, à l’ordre
mondial unipolaire qui existait auparavant, qui par sa nature, bien sûr,
devient un frein au développement de la civilisation.

Le modèle de domination totale du soi-disant milliard doré est injuste.
Eh bien, pourquoi ce « milliard doré » de toute la population de la
planète devrait-il dominer tout le monde, imposer ses propres règles de
conduite basées sur l’illusion de l’exclusivité ? Il divise les peuples
en première et deuxième année, et est donc intrinsèquement raciste et
néocolonial, et l’idéologie mondialiste, soi-disant libérale, qui la
sous-tend acquiert de plus en plus les caractéristiques du totalitarisme,
freinant la recherche créative, la création historique libre.

On a l’impression que l’Occident ne peut tout simplement pas offrir au
monde son propre modèle d’avenir. Oui, bien sûr, ce n’est pas un hasard
si ce « milliard doré » est devenu « doré », a beaucoup accompli, mais a
pris ses positions non seulement grâce à certaines idées mises en œuvre —
dans une large mesure, il a pris ses positions en raison du vol d’autres
peuples d’Asie et d’Afrique. Mais comment — c’était ainsi : l’Inde a été
tellement volée. Par conséquent, même aujourd’hui, les élites de ce
« milliard doré » ont terriblement peur que d’autres centres de
développement mondial puissent présenter leurs propres options de
développement.

Mais peu importe à quel point les élites occidentales et supranationales
s’efforcent de préserver l’ordre des choses existant, une nouvelle ère
arrive, une nouvelle étape dans l’histoire du monde. Et seuls les États
véritablement souverains peuvent assurer une dynamique de croissance
élevée, devenir un exemple pour les autres dans les normes et la qualité
de vie des personnes, dans la protection des valeurs traditionnelles et
des idéaux humanistes élevés, des modèles de développement dans lesquels
une personne ne devient pas un moyen, mais le but le plus élevé.

La souveraineté, c’est la liberté de développement national, et donc de
chacun individuellement : la viabilité technologique, culturelle,
intellectuelle, éducative de l’État, c’est ça. Et, bien sûr, l’élément le
plus important de la souveraineté est une société civile responsable,



active et nationalement orientée.

Je suis convaincu que pour être forts, indépendants et compétitifs, nous
devons améliorer, rendre plus équitables et ouvrir les mécanismes
permettant aux citoyens de participer à la vie du pays, y compris les
mécanismes de la démocratie, de la démocratie directe, de la
participation populaire à la résolution les problèmes les plus importants
pour la société et les citoyens.

Ne comptant que sur le potentiel créatif de notre peuple, avec vous et
avec des gens comme vous qui ne sont pas là aujourd’hui, avez-vous dit
aujourd’hui combien de milliers ont participé ?

S. Chupscheva :

19 000.

Vladimir Poutine :

19 000 ont participé à l’ensemble du forum. Mais en nous appuyant
uniquement sur un potentiel aussi puissant, nous pouvons obtenir les
résultats dont nous avons besoin.

Je considère votre forum comme l’une des principales plateformes pour un
dialogue ouvert et significatif. De plus, l’Agence pour les initiatives
stratégiques a toujours uni des personnes d’un type particulier –
pensantes, actives, déterminées, prêtes à apporter une contribution
significative au développement de la Russie, afin que notre pays soit
prospère, prospère, confortable pour la réalisation de soi et le peuple
des vies.

Je suis sûr qu’en tant que professionnels, vous êtes prêts à suggérer
quoi et comment faire mieux dans le domaine de la technologie, de
l’éducation, de la santé, pour le travail de nos entreprises,
scientifiques, ingénieurs, etc. Vous avez des idées significatives qui
ont déjà été élaborées dans la pratique. Et nous devons travailler
ensemble pour leur donner vie. Quelque chose a déjà été fait — j’espère
que nous en reparlerons. Mais les idées proposées à nouveau doivent
également être mises en œuvre.

Bien sûr, aujourd’hui, nous ne pouvons discuter que de certaines de vos
idées et de vos projets. Mais je dirai tout de suite : toutes les
propositions constructives et judicieuses seront certainement soutenues.
Pour ce faire, il est nécessaire d’utiliser pleinement le mécanisme de
mise en œuvre de projets socialement significatifs des citoyens du pays,
qui est en cours de création par le gouvernement, Vnesheconombank — Igor
Ivanovich [Shuvalov] le confirmera maintenant — par l’Agence pour la
stratégie Des initiatives avec la participation active de nos régions.

Je tiens à souligner qu’il faut non seulement organiser la formation des



équipes, mais aussi leur allouer les financements nécessaires. Il est
d’une importance cruciale de créer le plus tôt possible une base
juridique dans des domaines spécifiques dans un mode pilote et
expérimental, de mettre au point dans la pratique toutes les nuances de
l’introduction à l’avance de bonnes idées audacieuses, parfois même non
standard, afin qu’elles devenir la base de changements systémiques dans
tout le pays.

C’est cette logique qui a permis de lancer des projets vraiment utiles
qui ont été présentés lors de votre premier forum en novembre 2020. Je ne
donnerai qu’un exemple précis : grâce à l’initiative exprimée lors du
dernier forum, l’exploitation pilote de navires marins autonomes a
commencé, ce qui constituera une étape importante pour le développement
de véhicules sans pilote en Russie, l’utilisation de la navigation par
satellite et les développements dans le domaine de l’intelligence
artificielle.

Avant-hier, nous avons discuté en détail avec des collègues du Conseil
pour le développement stratégique et les projets nationaux de la création
de conditions pour la création et la mise en œuvre de ces technologies
avancées et nécessaires. Je suis sûr que vous avez également des idées
révolutionnaires qui seront mises en œuvre. Discutons-en aujourd’hui.

Je parlerai surtout des projets publics et sociaux visant à sauver notre
peuple, au développement démographique et, bien sûr, à éduquer, en règle
générale, disent-ils — la jeunesse, mais je pense qu’une personne doit
être éduquée toute sa vie, et éduquée sur la base des nouvelles
connaissances devrait être toute une vie. Donc l’éducation, à mon avis, a
un contenu beaucoup plus large que la seule éducation des jeunes.

Je veux que mes collègues du Gouvernement et les gouverneurs m’entendent
maintenant : des initiatives aussi sincères, souvent promues même par de
petits groupes de passionnés, ont certainement besoin du soutien
intéressé et de poids des équipes dirigeantes en région, sur le terrain,
car l’expérience acquise dans une région particulière, précieuse, utile
pour tout le pays. Bien sûr, si l’expérience elle-même est précieuse dans
sa mise en œuvre, si c’est une expérience de travail efficace, elle
apporte des résultats concrets pour la région et pour le pays.

À cet égard, permettez-moi de vous rappeler qu’au dernier forum, des
représentants du mouvement de recherche de la région de Novgorod ont fait
part de leur désir de venir dans les écoles. Une initiative très
intéressante. Après tout, vous savez, tout ce qui est ingénieux est
simple. Les gars viennent dans les écoles, racontent l’histoire de la
région, utilisent les exemples de leurs compatriotes, utilisent des
exemples d’héroïsme — c’est beaucoup plus intéressant, c’est beaucoup
plus efficace que de rester assis à un bureau d’école et de remettre à
plus tard un manuel, même bien préparés par des spécialistes, des
historiens et des enseignants. Un tel contact vivant avec l’histoire,
surtout s’il est présenté avec compétence, beauté et créativité, fait
bien sûr une impression beaucoup plus forte et laisse une marque sur la
vie d’une personne pour la vie.



Permettez-moi de souligner que pour avancer vers l’avenir, vous et moi
devons nous souvenir de notre grand et glorieux passé, compter sur nos
traditions et nos valeurs et être fiers de nos réalisations. Et, je le
répète, il est impératif d’aller de l’avant, bien sûr. Il est impossible
— c’est absolument inacceptable — de se reposer uniquement sur nos
lauriers et de ne regarder que dans le passé et de se réjouir de ce qui a
été fait par nos prédécesseurs — nos pères, nos grands-pères, nos grands-
mères, etc. Pas ! Bien sûr, en s’appuyant sur toute cette richesse, en
s’appuyant sur cette expérience colossale, en s’appuyant sur ces
réalisations de notre peuple, de nos peuples — notre avantage réside dans
le fait que nous sommes un pays multinational et multiconfessionnel —
alors, bien sûr, nous devons regarder devant, avancer seulement.

En ce sens, il est symbolique que le forum se tienne dans un lieu unique,
ici même — je pense que vous vous êtes tous réjouis en pénétrant dans ces
locaux — au GES-2, où notre histoire, les succès de l’école nationale
d’ingénieurs et les technologies sont combinées, à l’aide desquelles un
espace inhabituel, certainement créatif, a été créé, reflétant l’esprit
de la nouvelle ère moderne.

Une telle atmosphère, j’en suis sûr, constituera un bon vecteur pour
notre discussion, nous lancera dans la recherche d’approches créatives et
non standard pour résoudre les problèmes auxquels notre pays est
confronté.

Merci beaucoup pour votre attention.

Svetlana Chupsheva :

Vladimir Vladimirovitch, merci beaucoup pour cet appel et l’inspiration que
vous partagez avec nous.

Nous avons tous écouté votre discours au Forum économique international de
Saint-Pétersbourg, et les 100 porteurs d’idées qui ont été présentés ont
également participé à ce forum et ont eu l’occasion d’y prendre la parole, de
parler de leurs projets, de les présenter à des dirigeants d’entreprises, des
ministres, et partenaires potentiels. Et je tiens à dire que beaucoup ont
déjà trouvé des investisseurs et des sponsors potentiels pour mettre en œuvre
leurs décisions.

Vladimir Vladimirovitch, pourquoi est-ce que je me souviens de votre discours
au Forum économique de Saint-Pétersbourg — parce que vous nous avez exposé à
tous les principes de base du développement à long terme de notre pays. Et
19 000 idées et projets que nous avons collectés sur la plateforme de foule
leur correspondent parfaitement. C’est l’ouverture, c’est la souveraineté
économique et technologique, ce sont des projets liés à la justice sociale,
c’est tout ce qui concerne les libertés entrepreneuriales.

Aujourd’hui, seules 11 personnes prendront la parole et partageront
simplement leurs projets, mais ces projets sont à la base de l’orientation de



ces principes et initiatives stratégiques.

Il est très important que, grâce à vous, nous parvenions vraiment à créer une
plateforme permanente panrusse où chaque habitant de notre pays — un
entrepreneur attentionné, un scientifique, un ingénieur, un jeune homme, un
enseignant, un médecin — puisse partager son idée, son projet. Et surtout, ce
ne sera pas seulement une idée dirigée quelque part dans le vide, mais nous
sommes en mesure de construire, avec les régions, avec les institutions de
développement, avec le gouvernement de la Fédération de Russie,
l’administration présidentielle, un mécanisme permanent, lorsque nous,
recevant des commentaires, écoutant la demande de la communauté, de nos
résidents et citoyens, nous transformons ces projets, projets de leadership,
en initiatives véritablement stratégiques, vastes et significatives, y
compris que, Vladimir Vladimirovitch, vous présentez ensuite comme des
programmes d’État, d’État projets.

Je veux parler de la façon dont ce travail a été effectué. 19 000 idées
travaillées par plus de 2 000 experts sur cette plateforme. Des collègues ont
donné des conseils, ont agi en tant que mentors pour chaque initiateur de
projet d’initiatives, et grâce à un retour d’information constant, de
nombreux projets ont grandi, trouvé des personnes partageant les mêmes idées
et ont reçu un soutien. Au cours de ces quelques mois, nous avons également
organisé des présentations, des performances et des discussions en face à
face de toutes les initiatives et projets dans nos lieux Boiling Points, avec
les gouverneurs, avec les clubs d’initiatives stratégiques.

Le comité d’organisation de notre forum était dirigé par l’assistant
présidentiel Maxim Stanislavovich Oreshkin, qui s’est également
personnellement immergé dans tous les sujets et a personnellement rencontré
certains participants, et fournit également déjà un soutien à travers divers
outils pour ces projets et initiatives. Igor Ivanovich Shuvalov, qui est le
président du conseil d’experts de l’Agence pour les initiatives stratégiques,
qui a également sélectionné plusieurs têtes parmi ces milliers de projets.
C’est le meilleur expert — les meilleurs projets, selon les experts. Il
s’agit du premier partenariat — où ces initiatives et projets ont déjà des
partenaires potentiels, qu’il s’agisse d’entreprises, d’entreprises ou encore
de régions. Au sommet du peuple et au sommet de l’Agence d’initiatives
stratégiques.

Des dizaines de projets que l’Agence est également prête à prendre en charge
et à prendre en compte s’inscrivent déjà dans des initiatives stratégiques
qui vous seront présentées, Vladimir Vladimirovitch, lors du prochain Conseil
de Surveillance [ASI] pour approbation.

Nous avons divisé tous les projets qui seront présentés aujourd’hui en trois
volets. La première piste concerne la souveraineté technologique. La deuxième
voie est la justice sociale, le partenariat social. Et la troisième piste,
c’est tout ce qui concerne les libertés entrepreneuriales, tout ce qui
concerne l’économie de la confiance. Nous allons simplement illustrer à
travers des projets comment nous avançons. Et déjà à l’automne, nous vous



présenterons des propositions de système pouvant être utilisées par vous et
le gouvernement.

Je donne la parole à Dmitry Nikolaevich Peskov, directeur de l’ASI,
représentant spécial du président pour la numérisation, qui présentera juste
l’assemblage technologique.

Dmitry Peskov :

Monsieur Poutine, bonjour !

…


